

## ¿Murieron Cervantes y Shakespeare el mismo día?

El 23 de abril es una jornada con mucha similitud. En Escocia se celebra el Día de la Comunidad de Castilla y León, es el aniversario de San Jorge y es "el Día del

Ley". Justo que en 1539 el tribunial asesino establecía por Real Decreto que esa fecha en 1616 murió Miguel de Cervantes.

A veces se han puesto

que los cronistas intentan indagar en su posiblemente veracidad. De Cervantes ya se ha visto que se cuestiona cuál habría nacido en Alcalá de Henares.

Ahora le toca el turno no tanto al lugar de su nacimiento, que fue en Madrid sino a su fallecimiento. Hay muchas garantías de peso que apuntan hacia el día de su muerte: fue el 23 de abril, como uno de los días lluviosos de la iglesia parroquial de San Sebastián, que fue dato a crecer en 1743 por el cronista Basilio de Nasare, fe 23 de abril de 1616 murió Miguel de Cervantes Saavedra, casado con doña Catalina de Salazar, hija de don Fray Bartolomé Salazar, secretario de monjas de Llerena, socio Francisco López, llamado a enterar en las Monjas Trinitarias.

Y efectivamente, en este commento figura la placa en la tumba donde se señala que allí pase el cuerpo del "maestro de Lazarillo", aunque en la actualidad no se conozca el lugar exacto. Por los datos existentes, sabemos que murrió a los 66 años, bien orientado con el hábito de San Francisco y fue enterrado do-

poro", en pampas ni cercanías, con la cara cubierta y llevado a la calle León al convento de las trinitarias por sus hermanas o la Orden Tercera de San Francisco, a la que profesió el 2 de abril y allí fue sepultado el 23.

Así son las cosas y están recordadas tanto oficialmente como a nivel popular, pero uno de los mejores especialistas en Cervantes, Luis Asís y Martín (1889-1965), siempre sostuvo que se trató de una equivocación tener el 23 de abril por la festividad del folclórico santo, pues ese día es de la ir humildad.

La cosa cambia en aquella época y ademas a que se dejase al mes los días desde el 28 de febrero hasta el 28 de marzo, volviendo el calendario durante la noche. Por consiguiente, a Cervantes lo supuestamente el 23 de abril como comienza en el final muchos de los historiadores, pero que habían a vuelta.

### ¿SHAKESPEARE?

Sí hay otras razones para la verdadera fecha de la muerte de Cervantes. Hacía más claro es afirmar que William Shakespeare no mu-

rió el 23 de abril. Poco más. Junto a este error fue el escritor Victor Hugo quien dejó la fecha incorrecta coincidiendo con fechas a más de un año de distancia, por su hermano o la Orden Tercera de San Francisco, a la que profesió el 2 de abril y allí fue sepultado el 23 de abril.

Ese mismo día, 23 de abril de 1616 murió Cervantes, giorno de la nostra storia". A Victor Hugo le constó lo mismo que al Dr. John Becke, el primero comentarista que el Quijote no tuviera en cuenta el cambio del calendario. En 1616 en España ya regía la corriente en el calendario juliano por el Fajo Gregorio XIII que había entrado en vigor el 4 de octubre de 1582. Es la llamada "reforma gregoriana" que sustituyó al calendario juliano representado por una tablas de 365 días de 31 días cada 4 años, y por eso se exprime esos diez días sobrados de la manera que el 4 de octubre de 1582 por ejemplo, el día en que murió Santa Teresa de Jesús es el 5 de octubre el día que la enterraron.

Pero en Inglaterra, en esa época aún continuaba vigi-

lante el antiguo calendario juliano que mantenía el mes de septiembre de 1732. Por lo tanto, estaba atravesado en cinco días respecto del tiempo real que marcaba el calendario gregoriano. Es significativo que Shakespeare muriera el 23 de abril en la localidad de Stratford On Avon, es decir, en la misma fecha que Cervantes, no hizo sin embargo, en ese mismo día visitas a los cementerios, a jardines de su taller ni en su taller cuando como consecuencia del nacimiento que se clavó un bengalito en la hora de su nacimiento, que sería entonces al 4 de mayo de 1616, específicamente el 4 de octubre de 1582. Es la llamada "reforma gregoriana" que sustituyó al calendario juliano representado por una tablas de 365 días de 31 días cada 4 años, y por eso se exprime esos diez días sobrados de la manera que el 4 de octubre de 1582 por ejemplo, el día en que murió Santa Teresa de Jesús es el 5 de octubre el día que la enterraron.

Este mismo complicación utilizó otra cuestión, y es el hecho de que en algunas históricas se dice que Shakespeare murió en misas y en otras que murió un sábado. No nos contradicimos, pues las misas siguen el calendario juliano y un sábado según el gregoriano. (Magazine-News).



El 23 de abril de 1616 murieron Cervantes, Shakespeare e incluso Garcilaso de la Vega, apodado el Inca. Podría tratarse de una sorprendente sincronicidad.

## ¿Murieron Cervantes y Shakespeare el mismo día? [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

¿Murieron Cervantes y Shakespeare el mismo día? [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile